
ОТ ЗИМОВКИ СКОТА
ЗАВИСИТ УСПЕХ животноводов

Откликаясь на решения 
мартовского Пленума Ц К  
КП СС , животноводы района 
добились в этом году не
плохих показателей в своей 
работе. На 20 октября годо
вой план продажи мяса 

государству выполнен рай
оном на 111,3 процента. 
План продажи молока— на 
106,3, план продажи шер
сти— на 103,7 процента.

Успеху животноводов спо
собствовала большая ра
бота, которую они проводи
ли в течение года, ухажи
вая за поголовьем. Но до
стигнутые показатели дале
ко не предел. Еще много 
имеется недостатков Из 20 
хозяйств района не справи
лись с планом продажи 
животноводческих продук
тов четыре хозяйства. Л о 
мовский колхоз из плана 
10 тонн продал 3,5 тонны. 
Больше сдавать нечего. 
Провалили план продажи 
шерсти колхозы Б-Окулов
ский, Салавирский и Теп
ловский. В большинстве хо
зяйств используются дале
ко не все возможности для 
увеличения продуктивности 
скота, улучшения его пород
ности.

Чтобы устранить имею
щиеся недостатки, нужно 
очень много поработать, и 
прежде всего правильно 
организовать зимнее содер
жание животных. В  этом 
вопросе во многих колхозах 
имеется немало упущений. 
До сего времени не подго
товлены полностью живот
новодческие помещения к 
зимовке. Медленно идет 
ремонт коровников, свинар
ников, телятников. Особен
но заслуживают упрека ру
ководители хозяйств Ломов
ского Мамлейского, Короб- 
ковского, Монаковского и 
Малышевского. В этих кол
хозах еще не застеклены ок
на, не заделаны щели в сте
нах, не отремонтированы 
крыши, полы. Необходимо 
в ближайшее время создать 
плотницкие бригады по ре
монту ферм, и в ближай
шие дни по-деловому орга
низовать подготовку к зиме.

Плохо обстоит дело с ме
ханизацией животноводче
ских помещений. В течение 
всего летнего периода не 
были закончены работы по 
механической подаче воды 
на фермы Новошинского, 
Ефремовского, Коробков- 
ского и Поздняковского кол
хозов

А в зимних условиях вся 
эта механизация во многом 
облегчает труд животново
дов и способствует улучше
нию продуктивности. Управ
ляющему отделением «Сель
хозтехника» тов. Фомичеву 
необходимо быть более чут
ким к запросам и нуждам 
животноводов и больше уде
лять внимания механизации 
ферм.

Успех зимовки зависит 
главным образом от того, 
как будут обеспечены ж и
вотные кормом. С грубы
ми кормами дело обстоит 
так. Сена заготовлено 12117 
тонн. Это составляет 83, 7 
процента к прошлому го
ду. Но зато больше заго
товлено соломы. Ей будет 
пополнен недостаток сена. 
Но, разумеется, солома 
очень бедна своими пита
тельными качествами. Поэ
тому там, где ее будут при
менять, необходимо измель
чение и запаривание. Всем 
известно, что запаренная 
и сдобренная с о л о м а  
с т а н о в и т с я  б о л е е  
п и т а т е л ь н о й  и лучше 
усваивается организмом ж и
вотных. Нужно поставить 
дело так, чтобы солома ис
пользовалась только таким 
путем. Что касается сочных 
кормов и концентратов, то 
здесь дело обстоит гораздо 
благополучнее. Силоса зало
жено 6636 тонн, что состав
ляет 180,1 процента к прош
лому году. Картофеля заго
товлено 4312 тонн, концен
тратов— 868 тонн. Это также 
значительно больше прош
логоднего.
Не о б х о д и м о  органи

зовать во всех хозяйствах 
дрожжевание грубых и соч
ных кормов. Условия для 
этого имеются. Дрожжевание 
увеличивает содержание

Доярки встречают праздник
В этом году доярки Ефа- 

новского колхоза добились 
неплохих результатов. План 
продажи молока государст
ву выполнен на 117,6 про
цента. За достигнутые ус
пехи в продаже молока хо
зяйство занесено на район
ную Доску почета.

Успех достигнут благо
даря упорному труду доя
рок, сумевших организо
вать правильный уход за 
животными. Большое вни
мание они уделяли допол
нительному питанию коров. 
Начиная с августа, доярки 
включали в дневной рацион 
животных картофель, кото
рого выдавали по 5 кило
граммов на корову. Поэто
му и надой молока к кон
цу лета не снизился. Но 
сравнению с прошлым го
дом надой на одну коро
ву за 9 месяцев увеличился 
на 26 литров.

Необходимо отметить, 
что, борясь за высокие на
дои молока, доярки реши
ли увеличить количество 
сочных кормов. С этой 
целью в течение всего ле
та они вели уход за по
саженным картофелем на 
площади в 3 гектара, ко
торый полностью заплани
ровали на фураж.

Таким образом, сверх 
нормы для общественного 
скота силами доярок за
готовлено около 60 тони 
картофеля. Это значитель
но пополнит запас кормов 
для общественного скота.

0 зимовке скота женщи
ны тоже позаботились во
время. Сейчас все живот
ные переведены на стойло
вое содержание.

Великий праздник Ок
тября ефановские доярки 
встречают трудовыми подар
ками. Ф. Мухин.

белка, а это увеличивает 
надои. Очень важным ре
зервом увеличения питатель
ности заготовленных кормов 
является сдабривание их ми
неральными и витаминными 
веществами. Особенно в этом 
нуждается молодняк.

Правлениям колхозов, ди
ректору и управляющим 
отделениями совхоза необ
ходимо сделать все, чтобы 
зимовка скота прошла ус
пешно. Только тогда можно 
выполнить взятые обязатель
ства и обеспечить выполне
ние планов в 1966 году, 
достойно встретить X X I11 
съезд КПСС.

С. Т яги н ,
начальник производст
венного управления сель

ского хозяйства.

I

Ростов-на-Дону. Арки нового моста перекинулись 
через Дон в районе проспекта Карла Маркса. Это со
оружение успешно прошло испытания. Как только за
кончится строительство подъездных путей и перехо
дов, откроется движение по мосту.

Фото В. Турбина. Фотохроника ТАСС
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П РО Л ЕТ А РИ И  В С Е Х  СТРАН , СО ЕД ИНЯЙТЕСЬ!

J L f y u & e e b M L S LПРАВДА
Орган Навашинского районного ко м и те та  КПСС  

и районного Совета депутатов трудящихся
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С В Е Р Х  П Л А Н А
Труженики Новошинской 

сельхозартели претворяют в 
жизнь решения мартовского 
Пленума Ц К  КПСС. Кол
хоз не только успешно вы
полнил план продажи го
сударству мяса и молока, 
но и перевыполнил его. М я 
са на приемные пункты сда
но 473 центнера вместо 450 
центнеров по плану, что со
ставляет 105 процентов. На 
10 октября колхоз продал 
3230 центнеров молока, 
вместо 3000 центнеров, то 
есть выполнил план на 107,7

процента. План по продаже 
шерсти выполнен на 104,2 
процента.

Руководство колхоза ре
шило организовать сверх
плановую продажу государ
ству продуктов животновод
ства. Как заявили секре
тарь парторганизации Н. Н. 
Игнатьев и зоотехник Р. В. 
Денисова, до конца го
да хозяйство дополнительно 
продаст государству еще 500 
центнеров молока и 30 цен
тнеров мяса.

В. В асин.

„ЯКУТСКЛЕС*
В ПУТИ

30 октя б р я н а пи р с е 
судостроительного завода 
было оживленно. Отсюда в 
хорошей технической готов
ности ушел на сдаточную 
базу океанский лесовоз 
«Якутсклес».

Это большая трудовая 
победа, одержанная коллек
тивом судостроительного 
завода.

Океанский лесовоз будет 
сдан заказчику в декабре 
этого года.

Ш. Федоров.
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Ханки идут по м осту
Л ени нград . Первыми на новый ленинградский Тучков мост 

через Малую Неву, связывающий Петроградскую сторону с Ва 
сильевским островом, въехали вчера не трамваи и троллейбусы, 
а тяжелые танки. Они встали по всей ширине моста, испытывая 
его железобетонные конструкции. Мост построен на месте ста
рого деревянного, имевшего двадцать узких пролетов. Новое 
инженерное сооружение имеет три пролета. Среди них один — 
разводной.

В понедельник танки начнут „проверять* еще один мост 
через Неву, которому присвоено имя Александра Невского.

Г О РЬК И Й . С амый бы строходн ы й  в с тр ан е  реп ной  эксп р есс  
сош ел со стап ел ей  за в о д а  „К расн ое С ормово".

Н овый к о р а б л ь —на воздуш ной  подуш ке. Он р ассч и тан  на 
п е р е в о зк у  п яти д есяти  п ассаж и р о в . В оздуш н ая  п одуш к а в ы с о 
той  20-30 сан ти м етр о в  о б есп еч и в ает  ему п роходи м ость  ч е р г 
мели, п е р е к а т ы , п есчан ы е косы . В сл учае  н ад об н ости  к о р 1- 
м о ж ет  вы х о д и ть  н а  отлоги й  б ер ег . Н овое  судн о м о ж ет  х- 
и надо льдом .

Д л и н а  су д н а  26,5 м етр а , ш и рин а—д е с я т ь  м етр ' 
сп ресс  оснащ ен мощ ным газо ту р б и н н ы м  д в и гат ел ем , < 
п о зв о л я ет  ему р а зв и в а т ь  ск о р о сть  до 120 к и л о м етр о в  
Э ки п аж  су д н а—д в а  чел о в ек а . А

Н а сним ке; „С орм ови ч " на и сп ы тан и я х .

Фото П. Вознесенского. Фотохрс



Ш П а р т и й н а я  жизнь

ЗАПЕВАЛЫ ХОРОШИХ ДЕЛ
В  нашей партийной ор

ганизации 17 коммунистов. 
Казалось бы, коллектив не
большой. Но партийная ор
ганизация всегда идет в 
авангарде событий, активно 
влияет на развитие хозяй
ства артели, на воспитание 
людей.

Члены КП С С  борются за 
внедрение новейшей агро
техники, следят за опытом 
передовиков животноводст
ва. Личным примером в тру
де они увлекают колхоз
ников на успешное прове
дение всех сельскохозяй
ственных работ. Коммуни
сты расставлены у нас на 
важнейших участках произ
водства.

Взять Владимира Алек
сеевича Карпова. Его на
зывают художником сель
скохозяйственных дел. Нет 
такой полевой работы, ко
торую он не выполнял бы 
как-то по-своему, особенно, 
ловко и споро. Весной уп
равляет трактором, культи
вирует, дискует зябь, сеет. 
Летом ведет междурядную 
обработку посевов. Насту
пает период уборки урожая 
—садится на комбайн.

В текущем году жатва 
выдалась особенно слож
ной. Частые ливневые дож
ди и ветры сильно перепу
тали рожь. Но механизатор, 
используя свой опыт, и на 
этих хлебах выполнял и 
перевыполнял норму выра
ботки. Он умеет раззадо
рить всех своим примером, 
разжечь соревнование.

И так на каждом участ
ке. Третьей полеводческой 
бригадой руководит Влади
мир Дмитриевич Леонтьев. 
Урожай зерновых здесь со
бран самый высокий в кол
хозе. Рж и получено по 17,3 
центнера с гектара, яровой 
пшеницы-13 центнеров, овса

— 15,2 центнера, картофеля 
— по 13 тонн. Но Вла 
димир Дмитриевич не толь
ко хороший руководитель, 
но и замечательный агита
тор, наставник и советчик 
колхозников, всегда прихо
дит им на помощь в нуж
ную минуту.

За последние годы на се
ле появилось много новых 
профессий: электрики, ме
ханики, радисты и другие. 
Например, в нашем колхо
зе с каждым годом увели
чивается количество мото
ров. Они подают воду на 
фермы, приводят в дейст
вие зерноочистительные и 
другие агрегаты.

В домах колхозников по
явились стиральные маши
ны, радиоприемники, теле
визоры. Без электрика те
перь не обойтись. Партий
ная организация рекомендо
вала правлению на эту 
должность коммуниста 
Александра Петровича Ми
тина. Сейчас все очень до
вольны, что сложное элект
рохозяйство артели нахо
дится в руках инициатив
ного и вдумчивого челове
ка.

Коммунист Михаил Гав
рилович Костылев заведует 
свиноводческой фермой, 
Александр Васильевич Спи
рин— фуражир. Коммунисты 
работают пастухами, поле
водами. Имена их не схо
дят с Доски почета. Ор
ганизующая роль коммуни
стов, их личный пример со
действуют улучшению рабо
ты колхоза.

Идет ли заседание прав
ления или общее артельное 
собрание, проводится ли бе
седа в поле— всегда слышно 
острое, правдивое слово 
коммунистов. Внимательно 
прислушиваются к нему кол
хозники.

Партийная организация 
строго спрашивает с членов 
и кандидатов партии, тре
бует, чтобы они служили 
высоким образцом в поведе
нии. Был у нас случай, ког
да коммунист пастух Алек
сандр Николаевич Коблов 
появился на работе в не
трезвом виде. Мы наказа
ли его и одновременно разъ
яснили, как недобросове
стное отношение к делу 
одного-двух человек может 
повлиять на успешное вы
полнение социалистических 
обязательств. Коблов и сам 
осудил свою ошибку и ис
купил свою вину.

Горячо откликнулись на
ши коммунисты на реше
ния мартовского Пленума 
Ц К  КПСС. Партийная ор
ганизация совместно с 
правлением колхоза разра
ботали конкретные меропри
ятия, направленные на 
дальнейший подъем ар
тельного хозяйства, и сразу 
же взялись за их выполне
ние.

На поля больше стали вы
возить торфонавозных ком
постов, более серьезное вни
мание обратили на каче
ство и сроки проведения по
левых работ. Результаты 
уже налицо. Урожайность 
всех культур по сравнению 
с прошлым годом значи
тельно увеличилась, повыси
лась продуктивность скота.

Правда, сделано пока 
только начало. В  работе 
партийной организации да и 
в целом колхоза много еще 
недостатков, нерешенных во
просов. На устранение их 
коммунисты мобилизуют 
всех колхозников.

В. Т роф им ов,
секретарь

парторганизации
Коробковского колхоза.

К  45-летию Советской Калмыкии
(4 ноября 1965 г.)

Элиста. Сто лет испол
няется с той поры, когда 
возникло небольшое селе
ние там, где теперь нахо
дится столица Калмыкии. 
Жители столицы по праву 
гордятся калмыцким пед
институтом, где молодежь 
обучается искусству да
рить людям знания.

На снимке: кандидат фи
зико-математических наук 
Кермен Босхомджиевна 
Санджиева (справа) и сту
дентка 2-го курса институ
та Тамара Жемчуева.
Фото. Н. Суровцева.

Фотохроника ТАСС

Собранный урожай 
надо беречь

Хороший урожай карто
феля вырастили полеводы 
района в нынешнем году. 
В Угольном и Позднякове 
его собрали по 200-205 
центнеров с гектара. По 100 
центнеров с гектара собра
ли в совхозе «Кулебак- 
ский». В среднем по райо
ну урожай картофеля со
ставил 102 центнера с га.

Но вырастить и собрать 
урожай—одно дело, а вот 
как сохранить его, об этом 
тоже следует подумать. В 
связи с плохими погодными 
условиями нынешнего года 
в период вегетации, карто
фель к моменту уборки пол
ностью не созрел. В мас
совом количестве появилось 
заболевание клубней фитоф
тором. Это заболевание во 
время уборки трудно заме
тить. Оно появляется через 
20-25 дней после того, как 
клубни выбраны. К этому 
времени на них появляют
ся бурые, слегка вдавлен
ные пятна, распространя
ющиеся от поверхности к

28 октября в малом зале 
Дворца культуры им. В. И. 
Ленина состоялось заседа
ние совета производствен
ного управления сельского 
хозяйства. Одним из глав
ных вопросов, которые об
суждались на заседании, 
был вопрос о проведении зим
него содержания скота и 
повышении продуктивнос
ти в стойловый период.

Первым выступил началь
ник производственного уп
равления С. И. Тягин. Он 
рассказал в коротком, но 
обстоятельном докладе о 
положении дел в районе. 
Докладчик отметил, что с 
подготовкой животновод
ческих помещений дело об
стоит плохо, во многих кол
хозах до сих пор не застек
лены окна, не отремонтиро
ваны полы. Это касается 
прежде всего колхозов 
Мамлейского и Ломовского. 

еобходимо срочно органи- 
ть ремонт ферм.

обы пополнить запа- 
ов,— говорил док- 

следует приме-

.■? '
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нять дрожжевание и сдаб
ривание соломы. Это нужно 
делать во всех хозяйствах.

Деловым и принципиаль
ным было в ы с т у п л е н и е  
председателя Б  -Окулов- 
ского колхоза М. А. Ванди
на. Он говорил о том, что 
в их артели второй год боль
шой падеж свиного пого
ловья. Только за девять ме
сяцев текущего года пал 131 
поросенок. До сих пор не 
выяснены причины.

— Приезжали к нам и из 
района, и из области, но 
никто ничего определенно
го не установил. И  полу
чается, что свинарки тру
дятся, растят, и в двухме
сячном возрасте поросята 
гибнут. И  получать женщи
нам нечего. А о тех убыт
ках, которые несет колхоз, 
и говорить не приходится. 
Я  обращаюсь к специалис
там управления: немедлен
но помочь выяснить, в 
чем причина, и тем самым 
помочь колхозу.

Правильно говорил то
варищ Бандин и о том,что 
плохо обстоит дело в райо

не с механизацией живот
новодческих ферм. В  этом 
в первую очередь повинны 
работники о т д е л е н и я  
«Сельхозтехника» . Ничего 
не делается по установке 
автодоилок, автопоилок. И 
нигде этот вопрос не обсуж
дался. А  неплохо было бы 
собраться председателям 
колхозов, механикам и ра
ботникам отделения «Сель
хозтехника» и вместе, по- 
деловому поговорить обо 
всем. Безусловно, нашли 
бы выход, как поправить 
дело.

Правильно говорил глав
ный ветврач района това
рищ Набель о том, что пло
хо обстоит дело с зоовет- 
учебой. Дни животноводов 
проходят неинтересно. На 
них не затрагивают важ 
ных, злободневных тем.

— Не по-хозяйски отно
сятся у нас подчас и к жи
вотным,— говорил тов. Н а
бель. — Бытует порочная 
практика в некоторых кол
хозах. Как  только стельная 
корова кончает доить, ей 
дают только одно сено, тог

да как, казалось бы, стель
ную корову нужно кормить 
как можно лучше.

Говорили на заседании и 
о том, что нужно больше 
уделять внимания кадрам, 
учить в первую очередь тех 
людей, которые непосредст
венно заняты в сельскохо
зяйственном производст
ве. Были высказаны крити
ческие замечания о том, 
что принцип материальной 
заинтересованности живот
новодов в работе в отдель
ных хозяйствах еще не на 
высоком уровне. Отдельные 
руководители не интересу
ются условиями труда и бы
та.

Заседание приняло ре
шение, направленное на ус
транение всех вскрытых не
достатков с таким расчетом, 
чтобы в оставшиеся дни как 
можно лучше организовать 
зимнее содержание скота.

В. С асин.
внештатный

корреспондент.

средине клубня в виде язы
ков. Картофель начинает 
гнить.

Уже сейчас в некоторых 
хозяйствах появилась опас
ность, что собранный уро
жай картофеля может по
гибнуть. Так, в Новошин- 
ском колхозе загнили два 
бурта, в Ефановском—три. 
Имеется такая угроза и в 
других хозяйствах. И ее 
нужно как можно быстрее 
предотвратить. В первую 
очередь необходимо устано
вить контроль за тем, как 
хранится картофель.

При обнаружении очагов 
загнивания клубней сразу 
же их ликвидировать. Кар
тофель в тех местах, где 
он загнил, перебрать. По
раженные клубни изолиро
вать в яму и залить их 
десяти-двенадцати процент
ным раствором хлористой 
извести. Во время хране
ния клубней в хранилищах 
температура должна быть 
плюс один-три градуса при 
относительной влажности 
воздуха 85 процентов. Ру
ководители хозяйств обяза
ны принять все меры к то
му, чтобы засыпанный на 
хранение картофель был 
полностью сохранен.

Н. Муратов,
агроном управления

сельского хозяйства.

Создана 
организация НТО

На днях в управлении 
сельского хозяйства состо
ялось организационное соб
рание по созданию первич
ной организации научно- 
технического общества. В 
него вошли все специалис
ты управления, а также 
работники ветлаборатории, 
станции искусственного 
осеменения, племстанции. 
Возглавить организацию 
поручено главному ветвра
чу Н. А. Набелю.

Цель научно-техническо
го общества—осваивать и 
внедрять в практику пе
редовые методы труда, но
вейшие достижения науки 
и техники. Хочется поже
лать первичной организации 
НТО больших творческих 
успехов. В. Васин, 

внештатный 
корреспондент.
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В ЧЕСТЬ СЛАВНОЙ 
Д А Т Ы ,

Сотни рабочих судостро
ительного завода несут 
трудовую вахту в честь 
48-й годовщины Великого 
Октября и XXIII съезда 
КПСС, несут достойно, до
биваясь новых производст
венных успехов. А они 
есть. Коллектив завода в 
октябре успешно выполнил 
план по выпуску продук
ции.

В октябре сдан заказ
чику головной сухогруз
ный речной теплоход но
вого проекта. Грузовой 
трю^Ьина в г. Ярослав
ле г^Ршл первую партию 
груза—рудничной стойки 
—и направился с ним в 
город-герой Волгоград.

Этот корабль отличается 
от выпускаемых ранее реч
ных судов тем, что на 
нем установлены отечест
венные главные двигатели

Горьковского завода «Дви
гатель революции», впер
вые смонтирована пневма
тическая система дистан
ционного автоматического 
управления, система воз
душного отопления, над
стройка выполнена из ме
талла, имеющего гофры.

На сдаче и во время 
контрольного выхода с 
полным сознанием ответст
венности работали ответст
венный сдатчик В. П. Лео
нидов, сдаточный механик
A. В. Чирков, строитель по 
механической части И. Г. 
Глухов. Добросовестно тру
дились старшина машин
ной команды В. Тряпицин, 
палубной команды Волков, 
трюмной—А. Буров, общесу
довой—М. Морев, электрик
B. Макурин и многие дру
гие.

Ф. Шмельков.

ВЫСОКОЕ ЗВАНИЕ
Завком и дирекция На

вашинского судостроитель
ного завода присвоили 
звание «Ударник комму
нистического труда» груп
пе рабочих и служащих. 
Средних электросварщи- 
ка1̂ ж ха ^-3 тт. Малыше- 

Чурдалеву И. П., 
Фадееву Ю. Ф. и рубщику 
того же цеха т. Кочеткову 
И. II., слесарю-ремонтнику 
т. Негреба И. Д.

Среди работников глав
ной бухга.щерии почетного 
звания удостоены Поляко
ва Н. И., Ефимова II. В., 
Москвина Л. Н., Куприя

нова М. И., Зинкова Р. М. 
и другие, всего 14 чело
век.

Почетное звание также 
присвоено отдельным ра
ботникам отдела матери
ально-технического снаб
жения: заместителю на
чальника по складскому 
хозяйству Сосунову А. II., 
кладовщикам Петровой А.А., 
Мысовой М. И., Шараповой
В. М., Гришиной 3. С.

Сейчас на судостроитель
ном заводе такого почет
ного звания удостоено 615 
человек.

Ф. Иванов.
 * ----------------

ДОСРОЧНО
Соревнуясь за достойную 

встречу 48-й годовщины 
Великой Октябрьской со
циалистической революции 
и XXIII съезда КПСС, тру
женики слюдяного цеха 
завода стройматериалов

одержали убедительную 
трудовую победу. Месячный 
план они выполнили до
срочно— 27 октября.

Сейчас коллектив слюдя
ного цеха выпускает про
дукцию сверх плана.

К  45-ЛЕТИЮ СОВЕТСКОЙ КАЛМЫКИИ
(4 ноября 1965 г.)

РОБОТ РАССКАЗЫВАЕТ
«Здравствуйте дорогие 

посетители! Я робот «Си
биряк». Меня изготовили 
учащиеся профтехучилища 
№ 2 и индустриального 
техникума города Омска. 
Они использовали различ
ную современную аппарату
ру. Я могу говорить и вни
мательно слежу за всеми 
вашими действиями. Пы
таюсь даже учиться тан
цевать...»

Как бы в доказательст
во робот начинает слегка

приплясывать. В заключе
ние он приветливо под
нимает правую руку и приг
лашает осмотреть экспона
ты, которые собраны в за
лах павильона «Профессио
нально-техническое обра
зование» на ВДНХ СССР.

Рост этого механическо
го человека около двух 
метров, вес 150 килограм
мов. У «Сибиряка» есть 
любопытная особенность. 
Чтобы заставить его дей
ствовать, надо громко

произнести слово «ро
бот», ион тут же начинает 
шевелить головой, руками, 
говорить. Установленные 
в нем звуковые датчики 
чутко реагируют на звук 
и подают команду для 
включения аппаратуры.

Робот пользуется боль
шим успехом у посетите
лей павильона.

(Пресс-Центр ВДНХ— 
ТАСС).

Мартенам нужен металл
Комитет комсомола су

достроительного завода ок
тябрь месяц объявил удар
ным по сбору металлолома.

Хорошо, с огоньком по
трудились по сбору шихты

КОГДА МЕЧТЫ СБЫВАЮТСЯ
Молоденькой девчонкой 

стала Валя выращивать 
маленькие плодовые дерев
ца, работая садоводом в 
Поздняковском колхозе. 
Трудно было после школы 
учиться дальше: семья жи
ла без отца. Но мечта об 
учебе не давала ей покоя. 
Хотелось воспитывать ма
леньких девчонок и маль
чишек, стать учительни
цей и непременно в началь
ных классах.

Она стала студенткой Го
родецкого педагогического 
училища. Окончила его ус
пешно. Теперь перед ней 
дорога к школе. Направи
ли Валю Игнатьеву в Го- 
рицкую школу. Очень тре
вожно было на сердце: а 
как ее встретят ученики?

Но тревога была напрас
ной. Ученики ее встрети
ли доверчиво, а вскоре и 
полюбили. Успеваемость и 
дисциплина были хороши
ми. Позже В. Игнатьева 
стала работать в Наваши- 
не.

—Нравится ли тебе ра
ботать в школе?—спроси-
ЛЛ Я 66.

— Очень нравится,—от
ветила Валентина Василь
евна.—О чем мечтала, то 
сбылось. В прошлом году 
у меня был третий класс. 
Из 39 учащихся на 5 и 4 
окончили 24 ученика. Сей
час в четвертом классе то
же хорошая успеваемость. 
Четыре ученика учатся 
только на отлично. Это Бу- 
хонин Коля, Шалыминова

Таня, Бурмистрова Надя, 
Кузнецова Галя. Буду ста
раться, чтобы все ученики 
перешли в пятый класс.

В настоящее время В. В. 
Игнатьева продолжает учи
ться в Арзамасском педа
гогическом институте учи
телей начальных классов.

— Четвертого ноября пое
ду сдавать первый госу
дарственный экзамен,— 
говорит она. — Конечно, 
приходится трудновато— 
ведь у меня двое детишек, 
но я и не мыслю свою 
жизнь без трудностей. 
Жизнь полная—нет ни ми
нуты свободной. В труде 
нахожу радость.

В ноябре готовлюсь всту
пить в члены КПСС. Это 
большое событие в жизни.

комсомольцы цехов 1, 
3, 4, 5, отдела главного 
технолога и другие кол
лективы.

Но наряду с этим необ
ходимо отметить, что 
к о м с о м о л ь с к и е  ор

Счастлива тем, что живу 
в нашей Советской стране. 
Только в стране социализ
ма все дороги для моло
дежи открыты. Выбирай 
любую из них. Я хочу вос
питывать детей достойных, 
преданных своей Родине, 
которые будут строить 
коммунизм.

II. В. Пахомов, дирек
тор школы № 4, в которой 
работает В. В. Игнатьева, 
говорит так:

—Коллектив у нас вновь 
созданный, но дружный. И 
в этом коллективе моло
дой педагог Валентина 
Васильевна Игнатьева яв
ляется примером. Так и 
должно быть, если чело
век стремится к своей меч
те, осуществляет ее.

В. Грачева.

ганизации цехов 7 и 8, 
ЖКО не сдали ни одной 
тонны металлолома. Это им 
не к лицу.

Хочется думать, что 
комсомольцы завода будут 
и впредь активными участ
никами в месячниках по 
сбору металлома.

Этого требует комсомольс
кий долг.

Н. Павлова.

О СЛУЖБЕ БЫТА
Закончились сельскохо

зяйственные работы, и тру
довой день стал короче. 
Больше стало свободного 
времени.

А где его скоротать? 
Конечно же, у телевизора 
и у экранов кино.

Но вдруг телевизор от
казал. Точки и тире за
стилают экран. Испортился 
телевизор. А кто его по
чинит? Надо ехать в Вык
су или в Муром, ибо в г. 
Навашине нет службы ре
монта телевизоров и радио
приемников.

С каждым днем растет 
количество телевизоров, ра
диоприемников, и служба 
быта нашего города долж
на побеспокоиться об их 
ремонте. А. Савичев.

С ВД Н Х

ЯБЛОКИ В ТЮБИКЕ
Мы привыкли к тюбикам 

зубной пасты, крема. Но 
уже есть тюбики, которые 
внешне ничем но отличают
ся от своих собратьев, од
нако имеют иную—вкусную 
начинку. Они демонстри
руются на ВДНХ СССР, 
среди многочисленных об
разцов новых консервов, 
подготовленных предприя

тиями потребительской ко
операции. В них — желе 
черной смородины или 
клюквы, яблочные и виш
невые экстракты с саха
ром, мармелад.

Откройте 90-граммовый 
серебристый тюбик, подне
сите ко рту, слегка на
жмите—и вы ощутите аро
мат и вкус свежих плодов.

Эта «космическая» пища 
понравится всем, особенно 
детям. Освоил выпуск но
вых консервированных про
дуктов в такой удобной 
упаковке Пильтмасский 
сельскохозяйственный ком
бинат Эстонского потреб
союза. В тюбиках он начал 
выпускать и цветочный 
мед.

Сто лет исполняется с той поры, когда возникло небольшое селение там, 
где теперь находится столица Калмыкии. День ото дня Элиста раздвигает свои 
границы, становится наряднее. Только за последние годы строители республики 
сдали в эксплуатацию 70 тысяч квадратных метров жилой площади.

Фото Н. Суровцева. Фотохроника ТАС С
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КИНОМЕХАНИК АЛЕКСАНДР РОМАНОВ
На соле пожилые его на

зывают ува ж и т е л ь н о— 
Александр Гаврилович. Мо
лодежь попросту — Саша.

Живёт такой парень в 
с.: Новошино, Это киноме
ханик, комсомолец Алек
сандр Романов..

Полюбилась Саше эта 
специальность давно, и он 
часто помогал работающе
му раньше там киномеха
нику, изучал киноаппара
туру-

В 1961 году А. Романов 
направляется в Саратовс
кую школу киномехаников

и через год успешно окан
чивает ее, получив права 
киномеханика второй кате
гории. После школы моло
дой специалист направля
ется на работу в родное 
село Новошино.

С первых же дней Саша 
стал умело организовывать 
кинообслуживание своих 
земляков. Кинофильмы сей
час показываются качест
венно/своевременно, они, 
как правило, широко рек
ламируются. Аппаратура 
здесь в отличном техни
ческом состоянии. Все это

способствует тому, что 
план по всем показателям
А. Романов выполняет еже
месячно.

Позаботился Саша и о 
работе в зимних условиях. 
В день смотра сельских ки
ноустановок своими сила
ми он отремонтировал ки
нобудку.

Своей добросовестной ра
ботой комсомолец Романов 
завоевал уважение к себе 
не только молодежи, но и 
убеленных сединой земля
ков.

В. Носакин.

Расширять новые формы клубной работы
В нашем городе имеется 

Дворец культуры, клуб им. 
Горького, две профсоюзные, 
районная и две детские биб
лиотеки. Население города 
имеет более 1500 телевизо
ров, 8637 радиоприемников, 
1128 радиоточек. Это гово
рит о том, что духовные 
запросы советских людей из 
года в год возрастают.

За последние годы в куль
турных учреждениях появи
лось много новых форм во
спитательной работы. Н а  
общественных началах ра
ботают два народных уни
верситета культуры с семью 
факультетами, студия са
модеятельных художников.

Говоря о формах клубной 
работы, нельзя умолчать и 
о народных обычаях. Боль
шинство этих обычаев со- 
хранилщи донесли до нас 
много замечательных риту
алов, ярких,; волнующих, об
ладающих большой силой 

эмоционального воздейст

вия. Это— елки, свадьбы, 
праздники песни.

Но как не по-хозяйски 
относимся мы к этому пре
красному наследию! Как 
робко внедряем эти ритуа
лы в жизнь, в практику ра
боты клубов. Правда, во 
Дворце им. В. И. Ленина, 
например, проводят празд
нества, посвященные рож
дению ребенка, совершенно
летию юношей и девушек, 
праздники: «Золотая осень», 
зимы, весны и т. д.

Но все это пока еще, к 
сожалению, не получило 
широкого распространения. 
Одним Дворцом и клубом 
решить серьезную задачу 
обогащения форм своей де
ятельности не под силу. В 
этом им должны оказать 
помощь органы культуры и 
комсомола.

Ведь всем ясно, что хо
роший, интересный праздник 
весны или зимы, веселый 
карнавал, не говоря уже о

массовых народных зрели
щах, не организуешь, если 
за их подготовку не возь
мется опытный специалист.

Формы массово-полити
ческой работы, которые про
водили Д К  им. Ленина и 
клуб им. Горького, самые 
разнообразные. Например, 
летом на агитплощадках, 
которые расположены на 
улицах Краснооктябрьская, 
Ленина, Барбащина и дру
гих, коллектив художест
венной самодеятельности 
Дворца дал для жителей 12 
концертов, п р о в е л и  не
сколько вечеров в общежи
тиях города.

В  честь пятидесятилетия 
Октябрьской социалистичес
кой революции Дворец куль
туры работает над созда
нием большого ансамбля 
песни и пляски. Мы просим 
молодежь принять активное 
участие в кружках художе
ственной самодеятельности.

С. Сотников,

УНИВЕРСАЛЬНАЯ РАДИОЛА
В восемь часов вечера

заведующий Натальин- 
ским клубом Коля Ивлев 
кладет на радиолу первую 
пластинку.

«Трень - брень,
Трень - брень,
А за струной 
Другая звенит струна.

А за волною бежит волна», 
—отчаянно голосит радиола..

С этой минуты и до один
надцати часов ночи не 
только посетители клуба, но 
и жители ближайших улиц 
находятся в зависимости 
от Коли и его внештатных 
помощников — любителей 
накладывания на вращаю
щийся диск патефонных 
пластинок.

«Трень-брень», — хри
пя и звеня вырываются ле
том из открытых окон клу
ба минорные и бравурные 
звуки. Радиола здесь— 
единственная утеха посети
телей культурного очага. 
Она заменяет и художест
венную самодеятельность, и 
докладчиков, и лекторов.

Радиола и полтора десят
ка звонких патефонных плас
тинок. Порой шумовые 
джазы, лирические песенки 
доносятся до жилищ секре
тарей партийных организа
ций: территориатьной тов.
А. М. Иванцовой, школь
ной — 3. М. Морозовой,

сельповской — И. И. Дубо
ва, отделения совхоза— 
Н. С. Жирнова, но они ста
раются не слышать радио
лы и плотнее закрывают окна.

Ну, а как чувствует себя 
Коля? Он своей деятель
ностью доволен. Танцы, с 
его коммерческой точки 
зрения, дают основной до
ход, а остальное рассмат
ривается им как бедный и 
необязательный придаток. 
Г л а в н о е  — заведующий 
клубом не обижен сам. С 
легкой руки и позволения 
сельсовета он по совмести
тельству работает... элект
риком и печником в сред
ней школе. Правда, труда и 
здесь вкладывается немно
го. Но что до этого Коле. 
Он сидит, а зарплата идет.

Ради справедливости ого
воримся. Вперемежку с тан
цами в клубе крутят кино. 
Дважды, как утверждают 
старожилы, выступали , с 
концертами школьники. 
Вот, пожалуй, и вся клуб
ная деятельность.

Но один ли Коля виноват 
в плохой постановке куль
турно-массовой работы? 
Далеко нет. Здесь четыре 
партийных, две комсомоль
ских организаций. В  сред
ней школе работают около 
30 учителей. Сила! Да еще 
какая!

Однако эта сила работа
ет далеко с неполной отда*- 
чей. Бесед, докладов, лек
ций читается мало, совер
шенно отсутствует нагляд
ная агитация, газетные вит
рины. Правда, в сельском 
Совете полгода назад сде
лали рамку для газеты «Из
вестия». Чтобы вывесить ее 
перед зданием, оставалось 
врыть два столба. Но эта 
проблема до сих пор не ре
шена.

Если верить секретарю 
территориальной партий
ной организации А. М. 
Иванцовой, то в селе имеет
ся агитколлектив, насчиты
вающий в своем составе 25 
человек. Но это опять-таки 
ради формы. Агитколлекти
вом никто не руководит. Не 
помнят агитаторы, когда они 
вообще собирались вместе 
для обсуждения своих дел. 
Пропагандистская и лекци
онная работа пущена на са- 
мбтек.

Вся куль т у р н о-массо- 
вая и политическая работа 
в Натальине отдана на от
куп Коле Ивлеву, которого 
во всех случаях жизни вы
ручает универсальная ра
диола. Да и не только И в
лева, а,видимо, и еще кое- 
кого.

И. Евдокимов.

Москва. Киностудия «Мосфильм» выпускает но
вую цветную кинокомедию «Спящий лев». Сценарист 
К. Минц и режиссер А. Файнциммер посвятили ее во
просам воспитания принципиальности гражданского 
долга. Снимал оператор В. Павлов.

На снимке: кадр из фильма. Цветков—артист К. 
Сорокин (слева), Тлегин—артист С. Мартинсон^^

Фотохроника T A Q (®

П о  следам наших выступлений

М ЕРЫ  МРМНИМАЮТСН
На статью газеты «Неотложные нужды растворного 

узла», опубликованной 15 сентября, сообщаем, «то за счет 
средств на временные сооружения, предусмотренных в сме
тах, начато строительство растворного узла по проекту, раз
работанному отделом главного технолога завода.

Капитально ремонтируется- паропровод, который вре
менно позволит в существующем здании улучшить работу.

Для перемещения сыпучих грузов закреплен бульдо
зер. Поставлен вопрос о дополнительном выделении автома
шин. .

А. Кадомкин,
зам. директора судостроительного завода 

по капитальному строительству.

Он недостоин быть отцом tL
Нельзя без волнения' и 

содрогания читать письмо 
Володи Бойкина и его ма
тери М. В. Войкиной, по
мещенных в газете «Приок
ская правда» за 27 октяб
ря.

Этот изверг, прикрываю
щийся святым именем от
ца, недостоин быть им. 
Это палач, имеющий чело
веческий облик.

Разве- виноваты девять 
человек детей, девять хруп
ких детских жизней в том, 
что их произвел на свет он, 
этот изверг?

Удивляет то, до се
го времени к нему не при
няты никакие меры, что 
семья до сих пор живет в 
ужасе за сегодняшний и 
завтрашний день.

Неужели нет справедли
вых законов для Войкина 
ц подобных ему? Неужели 
для лишения отцовских 
прав нужна трагедия?
Нет, этого не должно быть! 
СеМьяВойкиной М. В. долж
на жить спокойно, как жи
вет большинство советских 
семей.

Я полностью присоеди
няюсь к справедливым тре
бованиям матери и сына— 
убрать от них Войкина-от- 
ца.

Л. Волкова,
г. Навашино.

Редактор

С. А. К А Р Н А Е В .

Рюмка...
Стопочка...

Стакан...
Так

сложился
хулиган.

Опасно к пьянству енисхож- 
денье:

От пьянства шаг до преступ
ленья! 

Художник И. Фридман. 
Стихи А. Гангова. 

(Издательство „Агитплакат").

• 11авашинскому автохозяй-
: ству требуются шоферы, ав- 
S тослесари и кондукторы.
: За справками обращаться в
5 отдел кадров автохозяйства.
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